

PREOCUPA CRISIS INTERNA

Tanto expertos electorales como representantes de partidos exigen a los consejeros "voluntad" para llegar acuerdos, pues su confrontación no sólo genera incertidumbre al interior, sino también al exterior frente a la elección más grande de la historia.

A Guadalupe Taddei, como la cabeza, le piden "pericia" para poder construir consensos, y a los consejeros ceder, flexibilizar o dar el beneficio de la duda a la presidenta.

Luis Fernando Fernández, secretario técnico del Acuerdo Nacional por la Integridad Electoral, advierte que aunque la organización de la elección recae en la estructura de INE, tener como encargados de despacho a perfiles cuestionados por su experiencia o cercanía con un partido genera incertidumbre.

"No queremos perfiles alineados, de decisiones unipersonales, sino capaces. En democracia, frente al clima que vivimos, las instituciones tienen que ser y parecer independientes, eso se tiene que demostrar", dice.

El también director de la organización "Práctica: Laboratorio para la democracia" lamentó que la sonorense no voltee a ver los perfiles con experiencia dentro del Instituto, argumentando que están ligados a la administración anterior.

"Demandamos acuerdos, vigilancia de la actuación de todas las direcciones y unidades y fortalecer las juntas locales y distritales, para que no se ponga en riesgo las actividades estratégicas", agrega.

Para Luis Eduardo Medina, politólogo de la UAM, cualquier órgano colegiado tiene dinámicas de negociación, de ajuste y adaptación, pero los consejeros no han querido entenderlo.

Además, considera, el método de tómbola usado para elegir a los cuatro nuevos consejeros dejó al descubierto que no siempre resultan los mejores perfiles y las deficiencias y fallas resultan en el camino.

Afirma que Taddei busca tomar distancia de lo que representó Córdova, sin que esto signifique que es cercana al Gobierno, por lo que tendrá que corregir algunas posturas para no profundizar las diferencias.

La presidenta buscó suavizar las posturas de los partidos en las sesiones del Consejo General, por lo que a su llegada les propuso 'discutir' en privado los dictámenes para llegar con posiciones menos extrapoladas, pero no aceptaron.

El partido que cambió radicalmente su postura fue Morena; pasó del enfrentamiento y la descalificación al presidente del INE a aplaudir las acciones de Taddei, y acusar al bloque opositor de obstaculizarla. A esa posición se ha unido el del PRI.

Sin embargo, el representante del PRD, Ángel Ávila, afirma que los acuerdos requieren de ambos bloques, por lo que su ruptura genera falta de certeza en el proceso. "Llamo a la presidenta y consejeros a solucionar la crisis del INE. No podemos tener una autoridad inestable, eso genera inestabilidad.

"A la presidenta le ha faltado diálogo, y a todos reconocer que para lograr acuerdos deben ceder, porque si quieres imponer, dificilmente se va a lograr el consenso. Todos deben demostrar altura de miras. No me gusta que haya dos bandos, porque pareciera que estamos en un juego de vencidas y eso no le conviene a nadie", asevera.

